



Hugo Picado, diarioextra.com, 29-09-2019

La responsabilidad de cada elector

A partir del próximo 2 de octubre, cerca de cien partidos políticos y varias decenas de miles de personas candidatas lanzarán sus campañas con el fin de procurar el apoyo del electorado de cara a los comicios de febrero de 2020. Para informarse sobre estas elecciones, la ciudadanía puede consultar la página <http://www.tse.go.cr/2020/voto-informado.htm>. El sitio “Votante Informado” cuenta con materiales didácticos sobre los comicios municipales, los indicadores reunidos en el Fichero Cantonal, los partidos políticos, entre otros recursos. Además, se suben los datos proporcionados por los partidos sobre sus candidaturas a las alcaldías y planes de gobierno.

El TSE también facilitará una aplicación para tabletas y teléfonos inteligentes. El elector podrá acceder, por ejemplo, a información sobre su lugar de votación, fechas importantes según el cronograma electoral, preguntas frecuentes relacionadas con el proceso electoral y consulta de resultados.

Los partidos políticos y las personas candidatas, así como la ciudadanía interesada, pueden acceder por internet a materiales y vídeos de capacitaciones impartidas por el Instituto de Formación y Estudios en Democracia (IFED/TSE). Desde sus plataformas de redes sociales (Facebook, Twitter, YouTube, Instagram) el TSE postea datos del proceso electoral, infografías, entre otros. Asimismo, están disponibles las grabaciones de los programas de radio ConéctTSE.

Para ejercer un voto informado la ciudadanía cuenta también con la prensa, la radio, la televisión y la internet. Ninguna generación de costarricenses ha tenido acceso a tanta información. El manejo ético y adecuado de ella es deber de cada persona, a fin de contener las noticias falsas que circulen en redes sociales. El poder de elegir está en manos de los costarricenses, así como la posibilidad de ejercerlo responsablemente.

Hugo Picado León, Director del IFED/TSE